

Niederösterreich feiert den Weinherbst 2017

Nun ist es endlich soweit: Der 22. Weinherbst Niederösterreich ist eröffnet! Neue Feste und altbekannte Traditionen, Veranstaltungen und kreative Angebote rund um das diesjährige Schwerpunkt-Thema „Wein und Architektur – Tradition trifft Moderne“, faszinieren auch heuer wieder zahlreiche Gäste in Niederösterreich.

St. Pölten, 31. August 2017. Der Weinherbst Niederösterreich hat eine lange Tradition. Bereits Mitte der 1990er-Jahre wurde die Kultur rund um den Wein zur Zeit der Lese zu einem Programm zusammengefasst. Mittlerweile darf sich der Weinherbst Niederösterreich „größte weintouristische Initiative Europas“ nennen.

„Unsere Weinkultur ist eng mit Brauchtum und Traditionen und damit mit den Menschen in unserem Land verbunden. Und genau diese Menschen tragen maßgeblich zum Erfolg des Weinherbstes bei“, unterstreicht **Tourismuslandesrätin Petra Bohuslav** und führt weiter aus: „Der Weinherbst ist zu einem wichtigen Motor im Tourismus geworden und lockt Gäste aus Nah und Fern an, den Wein zu verkosten und feiern.“

Von August bis November sorgen Traditionen und Bräuche, Jungwein-Präsentationen, Kellergassenfeste, Weinkulinarien, Wanderungen durch die Weingärten, Weinseminare, Lesungen und Kunstausstellungen für eine stimmungsvolle Zeit. Im 22. Weinherbst steht ein ganz besonderes Thema im Vordergrund, nämlich **„Wein und Architektur – Tradition trifft Moderne“**.

Nirgendwo sonst trifft 2000 Jahre alte Weintradition so eindrucksvoll auf moderne Weinarchitektur. Mit seinen einzigartigen Kellergassen, den prachtvollen Lesehöfen, in denen vom Mittelalter bis ins Barock die Weinkultur entscheidend geprägt wurde, und den vielen herausragenden Paradebauten moderner [Wein-Architektur](#) ist das Weinland Niederösterreich gerade für WeinliebhaberInnen, die kulturhistorisch interessiert sind, ein besonders lohnendes Ziel. „Wein & Architektur“ lautet in Niederösterreich die neue Disziplin für Genießer. Tradition trifft hier auf Moderne. Sehenswert ist der vor zwei Jahren wunderschön revitalisierte Bründlgraben der Winzer Krems – Sandgrube 13 in Krems oder das Freigut Thallern, das mit Weinkultur seit 1141 in der Thermenregion Wienerwald überzeugt. Der Prandtauerhof in Joching ist ein barockes Schmuckstück in der Wachau. Perfekt fügt sich der moderne Kubus der LOISIUM WeinErlebnisWelt & Vinothek in die Landschaft ein. Die Gebietsvinothek Weritas in Kirchberg am Wagram repräsentiert 50 Top-

Winzer unter modernstem Dach.

Einige Weingüter, die zu den prachtvollsten Beispielen historischer oder moderner Wein-Architektur gehören, bieten sogar Übernachtungsmöglichkeiten in Genießerzimmern an – das sind mit viel Liebe und Geschmack eingerichtete Refugien, die sich durch großzügige Wohnräume, eine hochwertige Ausstattung und einen starken regionalen Bezug auszeichnen. Die GastgeberInnen der Genießerzimmer sind besonders bemüht und bieten auch außergewöhnliche Serviceleistungen wie einen Abholservice nach dem Heurigenbesuch oder eine Traktorfahrt durch die Weingärten an.

Vinophile Erfolgsgeschichten

Niederösterreichs Weine zählen zur Weltspitze. Vor allem der Grüne Veltliner, in Großbritannien und den USA „Greener“ genannt, sorgt für internationale Bekanntheit des Weinlandes Niederösterreich. Zum Wein gehören natürlich auch zahlreiche erfolgreiche Winzer, die sich dem Rebensaft verschrieben haben. Ihre Erfolgsgeschichten und was es sonst noch so zu erzählen gibt, findet man [hier](#) zum Nachlesen.

Die (Wein-)Feste feiern, wie sie anfallen

Die Vielfalt der Weinkultur ist bemerkenswert – jede Region hat ihre eigenen Bräuche und Traditionen, die bei diversen Veranstaltungen kennengelernt werden können.

In der Thermenregion Wienerwald gibt es besonders viele alte Winzerbräuche, wie zum Beispiel das Gebirgsaufschießen in Gumpoldskirchen oder der Hiataeinzug in Perchtoldsdorf. In den Weinbaugebieten an der Donau werden im Herbst verhältnismäßig viele Erntedankfeste gefeiert. Weiter im Osten ehrt man den Landesheiligen Leopold vinophil: in Klosterneuburg durch das berühmte Fasslutschen und in Göttlsbrunn durch den Leopoldigang.

Ein Auszug der schönsten Veranstaltungen im 22. Weinherbst Niederösterreich:

– **2. bis 3. und 9. bis 10. September: [Genussmeile Thermenregion Wienerwald](#)**

Am 1. Wiener Wasserleitungswanderweg präsentieren auf zehn Kilometern – der „längsten Schank der Welt“ – über 80 Betriebe ihre Weine.

– **1. bis 10. September: [Kostbares Kamptal](#)**

Zehn Tage lang sorgen engagierte Winzer und Wirte für einen kulinarischen Reigen der persönlichen und besonderen Art. Zudem halten rund 20 Weinkeller offen.

– **8. September: [Winzer im Weritas \(Wagram\)](#)**

Rund 40 Winzer präsentieren ihre Wagramer Reserve Weine in der Gebietsvinothek Weritas in Kirchberg am Wagram.

– **9. September: [K&K Kellerfest in Jedenspeigen](#) (Südliches Weinviertel)**

Das ausgezeichnete TOP-Weinfest des Jahres 2014 lässt die Herzen der Weinliebhaber bei einer Wanderung durch die Kellergassen und anschließender Einkehr mit Weinverkostung höher schlagen.

– **15. bis 17. September: [Wein-Kunst-Kultur in Falkenstein](#) (Weinviertel Veltlinerland)**

Eines der prächtigsten Kellergassenfeste überhaupt, bei dem jeder Weinkeller unter einem eigenen kulinarischen, kulturellen und künstlerischen Motto steht.

– **21. September bis 15. Oktober: [Spitzer Weinherbst](#) (Wachau)**

An vier Wochenenden laden die Spitzer Winzer in ihre Weingüter. Auf dem Programm stehen offene Kellertüren, Konzerte, Rieden- und Fackelwanderungen, Zillenfahrten auf der Donau, weinherbstliche Menüs und das Erntedankfest am 1. Oktober.

– **22. bis 24. September: [Retzer Weinlesefest](#) (Westliches Weinviertel)**

Unter der Erd' und auf dem Marktplatz wird in Retz eines der buntesten, temperamentvollsten und traditionsreichsten Weinfeste Österreichs gefeiert.

– **26. Oktober: [Traisentaler Jungweinpräsentation](#)**

Im stilvollen Ambiente des Augustinussaales im Stift Herzogenburg präsentieren die Traisentaler Winzer ihre Jungweine mit einem zünftigen Bauernbuffet. Ein echter Geheimtipp für Weinkenner!

– **15. bis 19. November: [Leopoldifest und Fasslrutschen in Klosterneuburg](#)**

Das Fasslrutschen ist ein traditionelles Brauchtum im Binderstadl. Am 15. November findet das große Fest zu Ehren des Hl. Leopold und der Leopoldimarkt statt.

– **18. und 19. November: [Göttlesbrunner Leopoldigang](#) (Carnuntum)**

Offene Weinkeller in der Rotwein-Hochburg: Von Weingut zu Weingut flanieren, mit Winzern plaudern und neue Weine verkosten.

Druckfähige Pressefotos zum Downloaden unter:

<https://bildarchiv.niederoesterreich.at/pindownload/login.do?pin=644WSMW8T56L>

PIN-Code: 644WSMW8T56L

Alle Informationen zum Weinherbst Niederösterreich finden Sie unter www.weinherbst.at, www.niederoesterreich.at/wein-architektur sowie im neuen Weinherbst Programmheft mit



tollen Architektur-Tipps - zum Downloaden unter:

<https://www.niederoesterreich.at/prospekte-bestellen> oder kostenlos zu bestellen unter info@noe.co.at sowie unter Tel. 02742/9000-9000.

Presserückfragen:

Niederösterreich-Werbung, Marlies Frey, Tel. 02742/9000-19844, marlies.frey@noe.co.at

Büro LR Petra Bohuslav, Christoph Fuchs, Tel. 02742/9005-12322, c.fuchs@noel.gv.at